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Um preso (24 anos) que cumpria 
pena na Penitenciária Estadual 
de Guarapuava - Unidade de 
Progressão (PEG-UP) fugiu na 
madrugada de terça-feira (12) 
por volta das 1h50. A unidade 
fi ca na rua Flavio Correa Santos, 
no São Cristóvão.  Página 7

A Secretaria de Estado da Saúde 
divulgou nesta terça-feira (12) 
mais 2.874 casos confi rmados e 40 
mortes em decorrência da infecção 
causada pelo novo coronavírus. 
Já a Prefeitura de Guarapuava 
divulgou nesta segunda-feira (11) 
o boletim semanal. Página 16

Fuga 
na PEG

Mais 2.874 
casos e 40 
óbitos

SEGURANÇA

SAÚDE

Local de constantes acidentes de trânsito, a avenida Castelo Branco se tornou sinônimo 
de perigo para motoristas, pedestres e ciclistas em Guarapuava. Nesta semana, a Pre-
feitura de Guarapuava, por meio da Secretaria de Obras, de Planejamento e da Surg, 
iniciou uma das mais importantes obras do cronograma da administração municipal: a 
instalação de uma nova rotatória na Castelo Branco, entre as ruas Bernardino Roseira 
de Lacerda e Guaíra. O principal obje� vo da obra é banir os acidentes frequentes que 
ocorrem neste local.    P ágin a  4

ROTATÓRIA NA AVENIDA 
CASTELO BRANCO BUSCA 
BANIR ACIDENTES

Nº 1.792
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Até onde vai o limite 
de tolerância da Fifa com 
o racismo? O que os seus 
dirigentes ainda esperam 
acontecer para tomar ati-
tudes drásticas e defi niti-
vas contra este mal que 
só cresce? E os clubes 
de futebol? E os jogado-
res de futebol? Sim, eles 
mesmos: vítimas e ami-
gos das vítimas, quando 
acontecerá o “basta ao ra-
cismo no futebol” de uma 
vez por todas? É verdade, 
são muitas as perguntas 
esperando respostas de 
diferentes atores, porém 
todos importantes e igual-
mente responsáveis por 
esta violência psicológica 
– e por vezes também físi-
ca – cada vez mais presen-
te nos palcos esportivos. É 
certo que se agirem juntos, 
com fi rmeza e seriedade, 
pode-se sim banir de vez 
esta praga que divide hu-
manos pela cor da pele.

Para efeitos de resul-
tados, é possível compa-
rar este quadro com o da 
violência praticada pelos 
hooligans, torcedores in-
gleses que se espalhavam 
embriagados pelos está-
dios, armados com ca-
nivetes e socos ingleses, 
dentre outros instrumen-
tos da luta de rua, para 
provocar confusões e es-
palhar brigas. Tratava-se 
de uma rotina, acontecia 
em qualquer partida de 
futebol do campeonato 
inglês. À época havia até 
certa tolerância das au-
toridades, que reduziam 
a gravidade do problema 
à rivalidade esportiva, 
como se fosse algo me-
nor. Até que em 1985, 
no estádio de Heysel, na 
Bélgica, em partida váli-
da pela fi nal da Liga dos 
Campeões, entre o Liver-
pool (Inglaterra) e Juven-
tus (Itália), a briga entre 
torcidas deixou como 
saldo 39 mortes e mais 
de 600 feridos. Embora a 
violência nos estádios da 

Europa fosse observada 
há tempos, as autoridades 
esperaram acontecer uma 
tragédia para a tomada de 
decisões fi rmes e cabais, 
envolvendo clubes e fe-
derações.

Os clubes ingleses fo-
ram suspensos de compe-
tições internacionais por 
cinco anos. O Liverpool 
levou dois anos adicio-
nais. O que hoje se vê 
hoje nos estádios ingle-
ses, onde se disputa o 
principal e mais valioso 
campeonato de futebol 
do mundo, é refl exo das 
punições e obrigações 
impostas pela Fifa e pelo 
governo inglês, sobre-
tudo após a violência de 
Heysel. Qual será o ex-
tremo necessário nestas 
manifestações de racis-
mo, que atravessam está-
dios sem qualquer tipo de 
contenção?

Recentemente, só para 

citar exemplo recente e 
local, na partida entre 
Corinthians e Boca Ju-
niors, da Argentina, pela 
Copa Libertadores da 
América, realizada na 
Arena Itaquera, em São 
Paulo, torcedores argen-
tinos simularam gestos 
de macaco para provocar 
os jogadores corintianos. 
Um torcedor foi preso, 
pagou fi ança e foi liber-
tado para, já em seu País, 
longe dos braços da lei 
brasileira, repetir seus 
gestos via redes sociais. 
A mesma manifestação 
aconteceu na partida de 
volta, no La Bombonera, 
estádio do Boca Juniors, 
nos arredores de Bue-
nos Aires. Lá nenhum 
torcedor foi preso, nada 
aconteceu com o clube 
portenho e nem com a 
federação local. E nada 
também com a Conme-
bol. Ou seja, as vítimas 

que se virem com a dor!
Os jogadores brasilei-

ros, em razão do desres-
peito e da violência que 
se tornaram contumazes, 
principalmente em jogos 
pela América Latina, de-
veriam deixar o campo 
cada vez que percebes-
sem manifestações racis-
tas por parte das torci-
das. Os clubes deveriam 
apoiar estas atitudes e, 
por sua vez, no campo 
político, pressionar a 
CBF para que faça o mes-
mo em relação à Conme-
bol e exija que esta puna 
com rigor os clubes cujos 
torcedores praticam atos 
e gestos racistas. O teor 
da pena deveria ser tão 
duro ao aplicado aos clu-
bes ingleses em 1985. 
Advertência, multa ou 
jogo sem torcida já fo-
ram medidas tomadas à 
exaustão e com resulta-
dos praticamente nulos, 

tanto que o crime segue 
sendo cometido. 

Se o ‘universo’ do 
futebol quer verdadei-
ramente acabar com o 
racismo fora e dentro 
dos campos – é, também 
acontece! – urge que se 
somem todos os interes-
ses envolvidos e que de-
cisões fi rmes e efetivas 
sejam defi nitivamente 
tomadas. A maquiagem 
que hoje persiste - um 
finge que pune e o outro 
finge que é punido – não 
muda em nada este qua-
dro absurdo que atinge 
a população preta, que 
não precisa ter vínculo 
com o futebol para tam-
bém se sentir como alvo!    

J O Ã O  F O R T U N AT O
É jornalista, professor universitário e 
mestre em comunicação e cultura 
midiática  

QUANDO O RACISMO SERÁ EXPULSO 
DOS ESTÁDIOS DE FUTEBOL?

ARTIGO
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UCRANIANOS
A Assembleia Legislativa 
aprovou, nesta segunda-feira 
(11), requerimento que re-
gistra na ata de trabalho do 
Legislativo o “voto de con-
gratulações” pelos 100 anos 
de fundação da Sociedade 
Ucraniana do Brasil (Subras). 
A sociedade foi fundada em 
7 de julho de 1922 no Dis-
trito de Dorizon, em Mallet, 
sob a denominação de União 
Ucraína do Brasil, transferiu-
-se, em 28 de fevereiro de 
1923 para União da Vitória, 
de onde, no ano de 1934 
veio para Curitiba, incorpo-
rando então o Patrimônio e 
os sócios da Sociedade Taras 
Chevtchenko, fundada em 
1908.

APOIO
No início, objetivava o apoio 
aos recém imigrantes que 
se instalavam na região de 
Mallet e União da Vitória e 
depois se espalhavam para 
outras cidades do Paraná. 
A Subras tem sua atuação 
através de departamentos 
como organização feminina, 
grupo folclórico Barvinok 
(91 anos), escola do sábado, 
museu e coral. Atualmente, 
a sociedade é presidida por 
Felipe Oresten.

ASPAS
“Sem qualquer fim lucra-
tivo, a sociedade tem por 
objetivo primordial a con-
gregação cívica, moral e 
intelectual,  a preservação 
e o desenvolvimento da 
cultura ucraíno-brasileira, 
a recreação dos sócios e 
a prestação de assistência 
social aos ucranianos mais 
carentes”, diz o requeri-
mento.

ENCONTRO
Desde esta terça-feira (12), 
as vereadoras paranaenses 
têm encontro marcado com a 
Escola do Legislativo e a Pro-
curadoria Especial da Mulher 
da Assembleia Legislativa 
do Paraná. É o 1º evento 
de Aperfeiçoamento para 
Vereadoras Paranaenses, que 
será realizado no Auditório 
Legislativo da Assembleia até 
a quinta-feira (14).

COORDENADORA
De acordo com a coordena-
dora da Procuradoria Espe-
cial da Mulher, Alessandra 
Abraão, durante a reali-
zação do 3º Encontro das 
Procuradorias da Mulher do 
Estado do Paraná, foi apli-
cado um questionário para 
vereadoras e procuradoras 
sobre os assuntos mais rele-
vantes e de interesse delas. 
“A partir deste questioná-
rio, a Escola do Legislativo 
e a Procuradoria da Mulher 
organizaram este evento, 
reunindo palestrantes e 
professores conhecidos na-
cionalmente e pensado na 
vida e na carreira política 
de cada uma delas”.

BOCA DO LOBO LEGISLATIVO ESTADUAL.  O projeto de decreto legislativo 5/2022 prevê a continuidade do 
estado de emergência até o dia 14 de agosto deste ano

PRORROGAÇÃO DO ESTADO DE CALAMIDADE 
PÚBLICA NO PARANÁ AVANÇA NA ASSEMBLEIA

EQUIPE CORREIO
REPORTAGEM LOCAL

O projeto de decreto 
legislativo 5/2022, da 
Comissão Executiva da 
Assembleia Legislativa 
do Paraná, que reconhe-
ce, exclusivamente para 
os fins do art. 65, da Lei 
Complementar Federal 
nº 101, de 4 de maio de 
2000, a ocorrência de 
Estado de Calamidade 
Pública no Paraná, com 
efeitos até 14 de agosto 
de 2022, foi aprovado 
sem segundo turno na 
sessão plenária desta se-
gunda-feira (11).

O texto avançou com 
uma subemenda de ple-
nário determinando que 
o Estado de Calamidade 
a partir do dia 1º de ju-
lho e às ações atinentes 
à Secretaria de Estado da 
Saúde e aos programas 
de subvenção econômica 
nos contratos de apren-
dizagem em caráter 
emergencial da Secreta-
ria da Justiça, Família e 
Trabalho.

De acordo com o Go-
verno do Estado, a me-
dida é necessária para 
manutenção da disponi-
bilidade de leitos de tra-
tamento para Covid-19. 
O Executivo argumenta 
ainda que a disponibi-
lidade é regulamentada 
pela existência de dez 

contratos emergenciais e 
quatro formalizações de 
repasses na modalidade 
fundo a fundo, no valor 
de aproximadamente R$ 
8 milhões. Os recursos 
são do Tesouro do Esta-
do.

O estado de Calami-
dade Pública foi decre-
tado inicialmente em 
março de 2020 e solici-
tado em “razão da pan-
demia, reconhecida pela 
Organização Mundial 
da Saúde, decorrente da 
Covid-19”. O Governo 
do Estado justificou à 
época a necessidade da 
calamidade pública em 
razão de que “medidas 
de prevenção e enfren-
tamento à pandemia 
gerarão uma série de 
custos não previstos 
na Lei Orçamentária 
Anual do Estado do 
Paraná” e dos “impac-
tos que a contamina-
ção humana acarreta, 
transcendendo a saúde 
pública e atingindo a 
economia estadual, res-
saltando ainda o fato de 
que a União já adotou 
medida semelhante junto 
à Câmara dos Deputados 
e ao Senado Federal”.

Desde então passou 
por outras três renova-
ções: até o dia 30 de ju-
nho de 2021, depois até 
o dia 31 de dezembro de 
2021 e, posteriormente, 

até o dia 30 de junho de 
2022.

APRENDIZ
Os deputados apro-

varam em primeira vo-
tação o projeto de lei 
385/2019, que obriga as 
empresas que desejam 
contratar com o estado 
do Paraná, suas autar-
quias, empresas públicas 
e fundações, a compro-
var o cumprimento das 
Leis e Decretos no que 
concerne a inclusão do 
aprendiz. A proposição, 
que tramita na forma de 
um substitutivo geral da 
Comissão de Constitui-
ção e Justiça altera a lei 
nº 15.608/2007, Lei de 
Licitações do Estado do 
Paraná, que estabelece 
normas sobre licitações, 
contratos administrati-
vos e convênios no âm-
bito dos Poderes do Es-
tado do Paraná.

Entre as alterações 
está a que prevê a com-
provação da contratação 
de menores aprendizes 
se dará mediante apre-
sentação do quadro de 
funcionários e, respec-
tivamente, com a indi-
cação dos aprendizes no 
percentual estabelecidos 
em lei. O texto também 
determina o cumprimen-
to das disposições sobre 
reserva e contratação 
de menores aprendizes 

nos termos da Lei Fede-
ral 10.097/2000 (Lei do 
Aprendiz Legal).

CAMPANHA
Foi igualmente apro-

vado em primeira dis-
cussão o projeto de lei 
367/2021, que institui a 
Campanha Permanen-
te de Incentivo à Par-
ticipação de Mulheres 
em Eventos Esportivos 
e Combate à Violência 
contra as Mulheres nos 
Estabelecimentos Des-
portivos em especial 
Estádios de Futebol no 
Estado do Paraná.

A campanha terá como 
objetivo o enfrentamen-
to a todas as formas de 
discriminação e violên-
cia contra as mulheres 
nos estabelecimentos 
desportivos e estádios 
de futebol do Estado do 
Paraná por meio da edu-
cação em direitos; e a 
divulgação de informa-
ções sobre a discrimi-
nação e violência contra 
as mulheres durante os 
eventos esportivos ou 
culturais realizados nas 
instalações dos estabe-
lecimentos desportivos, 
entre outros pontos.

O texto passou após 
receber 24 votos a favor, 
sete contrários e duas 
abstenções. (Reporta-
gem/foto: Assessoria/
Alep, com revisão)



URBANISMO. “Aqui é um ponto de conflito muito grande, local que infelizmente já ocorreu o ceifamento de vidas. Por isso, 
iniciamos hoje [segunda-feira], as obras de reestruturação, que vão melhorar muito o fluxo dos automóveis, garantindo mais 
segurança à população que reside e que trafega pelo local”, destacou o prefeito
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PREFEITURA DÁ INÍCIO ÀS OBRAS PARA 
CONSTRUÇÃO DA ROTATÓRIA NA CASTELO BRANCO

sicredi.com.br

Os recursos do Plano Safra já estão disponíveis.
O contrato de crédito exige um bom planejamento. Verifique disponibilidade na 
sua cooperativa e se o crédito cabe no seu orçamento.

Tem coisas que são essenciais para o campo. 
A nossa parceria é uma delas.

Converse com 
o seu gerente.

2022/2023

SAC - 0800 724 7220 / Deficientes Auditivos ou de Fala - 0800 724 0525. Ouvidoria - 0800 646 2519.pl
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L ocal de 
cons tan-
tes aci-
dentes de 
t râns i to , 

a avenida Castelo 
Branco se tornou 
sinônimo de perigo 
para motoristas, pe-
destres e ciclistas 
em Guarapuava.

Nesta semana, a 
Prefeitura de Guara-
puava, por meio da 
Secretaria de Obras, 
de Planejamento e da 
Surg (Companhia de 
Serviços e Urbaniza-
ção de Guarapuava), 
iniciou uma das mais 
importantes obras do 
cronograma da ad-
ministração munici-
pal: a instalação de 
uma nova rotatória 
na Castelo Branco, 
entre as ruas Bernar-
dino Roseira de La-
cerda e Guaíra.

O principal objeti-
vo da obra é para ba-
nir os acidentes fre-
quentes que ocorrem 
neste local. “Aqui é 
um ponto de confli-
to muito grande, lo-
cal que infelizmente 
já ocorreu o ceifa-
mento de vidas. Por 
isso, iniciamos hoje 
[segunda-feira], as 
obras de reestrutura-
ção, que vão melho-

rar muito o fluxo dos 
automóveis, garan-
tindo mais seguran-
ça à população que 
reside e que trafega 
pelo local”, desta-
cou o prefeito Celso 
Góes. 

Madalena Abra-
moski é morado-
ra do bairro há 40 
anos. Segundo ela, 
a obra garante mais 
segurança aos mo-
radores. “Em todos 
esses anos morando 

em frente a esse tre-
cho tão perigoso, eu 
já vi muitos aciden-
tes e ao todo, cinco 
mortes instantâneas. 
Então, estou muito 
animada e com es-
perança de que essa 
rotatória acabe com 
esses acidentes e 
com tantas tragé-
dias”, ressaltou. 

ESTRUTURA
Além da rotató-

ria, serão construí-

das calçadas novas, 
e instalados “super-
postes” para melhor 
iluminação. A previ-
são de conclusão é 
de 30 dias.

RECAPE
Cronograma desta 

semana, de obras de 
recapes em ruas do 
anel central.

Seguindo o exten-
so cronograma de 
obras realizadas no 
município, nesta se-

mana recebem obras 
de melhorias as ruas 
Andrade Neves, 
Saldanha Marinho, 
Marechal Floria-
no Peixoto, General 
Rondon e Prof. Iank.

MUTIRÃO
Neste sábado (9), 

a Secretaria de As-
sistência e Desen-
volvimento Social 
(Semads), em parce-
ria com o Instituto 
de Desenvolvimen-
to Rural do Paraná 
(IDR) e a Associa-
ção dos Produtores 
Rurais Posseiros 
de Terra no Alto da 
Serra da Esperança 
(Aproserra), reali-
zou um mutirão na 
Escola Municipal 
Sofia Horst, no dis-
trito do Guará, para 
atualização e re-
gistro das famílias, 
no Cadastro Único 
para Programas So-
ciais (Cadúnico). 

“O CadÚnico é 
o responsável por 
identificar poten-
ciais beneficiários 
dos programas so-
ciais do governo, 
dentre eles, o Bol-
sa Família, Minha 
Casa Minha Vida 
e Tarifa Social de 
Energia Elétrica. 
Por isso, estar in-
serido neste siste-
ma, com o cadastro 

atualizado, é condi-
ção para quem tem 
direito a qualquer 
auxílio de assistên-
cia social do gover-
no federal. E hoje, 
esperamos ajudar 
mais de 70 famílias 
com o cadastramen-
to para receber es-
ses benefícios, de 
uma condição de 
vida melhor para 
eles”, explicou a 
diretora técnica da 
Secretaria de Assis-
tência e Desenvolvi-
mento Social, Eleni-
ta Luiza Lodi.

Para o prefeito 
Celso Góes, resol-
ver os problemas de 
necessidades básicas 
da população e dar 
segurança e confor-
to às famílias do 
município é muito 
importante para ele 
e faz parte de sua 
gestão. “Estamos 
trabalhando para 
sanar esse problema 
em nosso municí-
pio. Cada morador, 
cada família, preci-
sa se sentir seguro 
e confortável no lu-
gar onde vive, e es-
peramos oferecer as 
oportunidades para 
isso. Esta é nossa 
meta e nosso com-
promisso”, destaca 
o prefeito. (Repor-
tagem/Foto: Reda-
ção e Secom)
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R e a l i z a d a 
na cidade 
de Laran-
jeiras do 
Sul, a pri-

meira etapa da Fase 
Regional dos Jogos 
Abertos do Paraná 
(JAP’s) premiou equi-
pes guarapuavanas 
e classificou outras 
para a segunda fase de 
modalidades que se-
rão disputadas do dia 
22 a 24, ainda naquele 
município. 

BOLÃO 
MASCULINO

A equipe de Gua-
rapuava de Bolão 
conquistou o ouro no 
masculino e garantiu 
a classificação para a 
fase Macrorregional 
dos Jogos Abertos. 

BASQUETE 
MASCULINO

Pelo Basquetebol, a 
equipe masculina de 
Guarapuava sagrou-se 
campeã e também ga-
rantiu a classificação 

para a Macro.

FUTSAL 
FEMININO E 
MASCULINO

Pelo Futsal, tanto 
no masculino quanto 
no feminino, repre-
sentadas pelo Clube 
Atlético Deportivo 
(CAD) e Prefeitura/
UniGuairacá, respec-
tivamente, voltarão a 
jogar as semifinais no 
dia 22. 

Aliás, o CAD ven-
ceu seus jogos com 
facilidade, contra 
Goioxim (7 a 1) e Re-
bouças (8 a 1). 

VÔLEI 
MASCULINO

A equipe de vôlei 
masculino também 
garantiu acesso às se-
mifinais e voltará a 
jogar no dia 22.

CAD
Passado o compro-

misso pelos JAPs, 
agora o CAD concen-
tra seus esforços para 
a estreia na Copa Pa-
raná de Futsal, com-
petição organizada 

pela Federação Para-
naense de Futebol de 
Salão (FPFS).

A estreia está mar-
cada para esta quar-
ta-feira (13), fora de 
casa, contra o Fazen-
da Rio Grande, a par-
tir de 20h. É jogo úni-
co, ou seja, somente 
uma equipe passará 
para a próxima fase 
da competição.

No histórico recen-
te de confrontos, o 
CAD enfrentou duas 
vezes a equipe do 
Fazenda pela  Sér ie 
Prata  2021 no Cam-
peonato Paranaense: 
foram duas vi tór ias 
guarapuavanas,  sen-
do que uma por  3  a 
0  ( fora  de casa)  e 
outra  por  5  a  1  (no 
Joaquinzão), em oca-
sião que a equipe do 
Fazenda foi rebaixada 
para a Bronze. 

OURO
E, na Série Ouro 

de 2022, o CAD tem 
compromisso marca-
do para o dia 27 de 
julho, às 20h, contra 
o Palmas, em casa. 

Os ingressos já estão 
à venda na Casa Es-
porte e no Espaço das 
Tintas, a R$ 20 (en-
trada inteira) e R$ 10 
(meia). Tem direito à 
meia entrada mulhe-
res (em uma gentileza 
especial da diretoria 
do CAD), doadores de 
sangue, estudantes e 
professores munidos 
de identificação atua-
lizada e idosos.

Esse jogo vale 
muito, pois é tratado 
como se fosse uma 
“final” pela equipe 
guarapuavana. Visto 
que a equipe do Pal-
mas é um dos adver-
sários mais diretos 
no campeonato, hoje 
ocupando a primeira 
posição na zona de 
rebaixamento com 12 
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BALANÇO.  Segunda fase das modalidades classificadas (bolão masculino, basquete 
masculino, futsal feminino/masculino e vôlei masculino) será disputada do dia 22 a 24 
de julho, também no município de Laranjeiras do Sul
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JOGOS ABERTOS DO PARANÁ PREMIAM E 
CLASSIFICAM EQUIPES GUARAPUAVANAS

NOTAS 
ESPORTIVAS
JUDÔ 
O município de Pinhão é 
mais uma vez destaque 
no judô. No último dia 24 
de junho, a equipe local, 
l iderada pela sensei Maria 
Spengler, apoiada pelo se-
cretário de Esporte Jair e a 
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do circuito paranaense de 
judô sub 9 e sub 11 e para-
naense Veteranos em Foz 
do Iguaçu. Os pinhãoenses 
subiram no pódio geral 
da etapa I.  Resultado: 
Campeão Geral da Cate-
goria Masculino sub-9; e 
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JUDÔ 2
Resultados indiv iduais : 
João Matheus Rodr igues, 
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r ineski  Netto,  campeão; 
uyza Zuconel l i ,  campeã; 
Maria l ice  Repzuck,  v i -
ce-campeã;  João Rafael 
Camargo de Paula,  v ice-
-campeão;  Davi  Correia , 
bronze;  Alana Orzecho-
wski ,  bronze;  Luiza  Abreu 
Ribeiro,  bronze;  Ana 
Carol ina L iber,  cam-
peã Taça Paraná;  Rafael 
Levinske,  v ice-campeão, 
Taça Paraná;  Davi  Mathias 
Dengo Reis ,  Taça Paraná; 
e  Ronerson E.  Ol ive i -
ra ,  campeão veterano. 
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Arthur  Campos de Ol ive i -
ra ,  Samuel  Bordim,  Pedro 
Augusto Tussol in i . 

VÔLEI
Pitanga é campeã no vôlei 
na Fase Regional dos Jogos 
da Juventude do Paraná. Os 
pitanguenses se destaca-
ram na final do voleibol 
feminino e masculino 
e conquistaram o ouro. 
Com a vitória, os atletas 
garantiram a vaga na fase 
macrorregional dos Jojups 
2022. Os Jogos da Juven-
tude são uma realização 
do Governo do Estado, 
por meio da Secretaria de 
Estado da Educação e do 
Esporte e Superintendência 
Geral do Esporte. O evento 
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de Jardim Alegre.

X ADREZ
Na última sexta-feira (8), 
foi realizado no Centro de 
Eventos do Parque Miguel 
Adur Filho o torneio de 
xadrez em parceria com o 
Núcleo Regional de Edu-
cação, com participação 
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ção de alunos e membros 
do Clube do Xadrez de 
Pitanga. O Projeto Clube 
do Xadrez nas escolas vem 
trazendo muitos benefí-
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EQUIPE CORREIO
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Na manhã da última 
sexta-feira (8), o Procon de 
Guarapuava iniciou as fisca-
lizações nos postos de com-
bustíveis do município. O 
objetivo é verificar o cumpri-
mento do Código de Defesa 
do Consumidor, assim como 
a execução da recomendação 
administrativa que foi decre-
tada na semana anterior. 

No Diário Oficial da 
União da última quinta-feira 
(7), foi publicado o Decreto 
nº 11.121, de 6 de julho de 
2022, que estabelece a obri-
gatoriedade de divulgação 
transparente dos preços dos 
combustíveis automotivos 
com apenas duas casas de-
cimais à população. Essa 
determinação vale até o fim 
de 2022. 

“Após o governo federal 
emitir o decreto obrigando 
informações claras aos con-
sumidores, começamos a 
fiscalização para ver se os 
postos estavam cumprindo, 
de maneira que estivessem 
informando o consumidor 
se estava ou não repassando 
o desconto. Hoje foram sete 
postos e apenas três estavam 
cumprindo”, enfatiza a coor-
denadora do Procon, Luana 
Esteche.

Ainda, segundo o fiscal 
Nivaldo Rosa, alguns esta-
belecimentos estão tomando 
nota sobre as novas adequa-
ções, portanto, as ações es-
tão sendo primordiais neste 
primeiro momento. “Nós 
estamos realizando esta ação 
devido aos novos preços e 
percentuais, verificando se 
os postos de gasolina estão 
cumprindo as adequações e, 
se, porventura, algum deles 
estiver com alguma irregula-
ridade, haverá um prazo para 
que isso seja atualizado. 

Em Guarapuava, as ações 
seguem durante toda esta 
semana, podendo se esten-
der, pois está prevista para 
ocorrer em todos os postos 
de combustíveis do municí-
pio, totalizando 42 estabele-
cimentos. Vale ressaltar que, 
se os estabelecimentos não 
cumprirem a determinação, 
caberá punição com multas 
que podem chegar até 9 mi-
lhões de reais, dependendo 
da reincidência com o Pro-
con. (Reportagem: Secom)

DE OLHO
Procon 
promove ação 
de fiscalização 
em postos de 
combustíveis de 
Guarapuava 

EQUIPE CORREIO
REPORTAGEM LOCAL

Na manhã desta segun-
da-feira (11), o Programa 
Acelerador de Lideranças 
Femininas teve o seu se-
gundo encontro no Parque 
das Araucárias. O projeto 
é desenvolvido pela Secre-
taria de Políticas Públicas 
Para Mulheres, em parce-
ria com o Sebrae, e finan-
ciado pelo Governo Fe-
deral por meio da emenda 
parlamentar do deputado 
Aroldo Martins.

“O objetivo do programa 
é que as mulheres recebam 
todo esse treinamento para 
que dessa forma, se tornem 
multiplicadoras de novas 
lideranças, e por meio dis-
so, desenvolvam outras li-
deranças no setor que cada 
uma trabalha. Pois um dos 
principais objetivos da Se-
cretaria da Mulher é, de 
fato, construir uma cidade 
com equidade e fazer com 
que os cargos de liderança, 
que ainda são poucos ocu-
pados por mulheres, pas-
sem a crescer. Nosso papel 
aqui é fazer isso acelerar”, 
enfatiza a secretária Prisci-
la Schran.

“Esse treinamento é ex-
tremamente importante 
para as lideranças femi-

ninas, porque trabalhar a 
relação com as nossas pró-
prias emoções, possibilita 
qualidade de vida e êxito 
nas relações interpessoais, 
contribui para o sucesso 
profissional. E, claro, in-
fluencia positivamente os 
relacionamentos, a saúde 
e a maneira como lidamos 
com os desafios”, enalte-
ceu a iniciativa, o prefeito, 
Celso Góes. 

MÓDULO
Neste segundo módulo, 

as temáticas trabalhadas 
na capacitação foram: a in-
teligência emocional e in-
terpessoal, ministrada pela 
analista comportamental 

Rosi Neto. “Entender as 
emoções e saber diferen-
ciá-las dos sentimentos é 
um passo muito importante 
para aprender a trabalhar 
com o controle emocio-
nal, pois é dessa forma que 
saberemos agir em cada 
situação, com inteligência 
intrapessoal e interpes-
soal”, destaca Rosi. 

Ao todo, no projeto, 
foram recebidas mais de 
noventa inscrições, sendo 
vinte selecionadas. To-
das as participantes são 
mulheres líderes em seus 
segmentos, em setores, 
tais como, indústria, insti-
tuições financeiras, ONGs, 
associações de moradores, 

servidoras públicas, em-
presarias, líderes do setor 
cultural e do esporte, entre 
outras ocupações.

INTEGRAÇÃO
É importante ressaltar 

que o Programa Acelerador 
de Lideranças Femininas 
integra o Programa Muni-
cipal de Aprimoramento 
e Inovação da Política de 
Enfrentamento à Violência 
contra as Mulheres, PMAI-
-Mulheres, com parceria 
do Sebrae. 

Os encontros são quin-
zenais e são realizados das 
8h às 17h, sempre no Par-
que das Araucárias. (Re-
portagem/Foto: Secom)

EQUIPE CORREIO
REPORTAGEM LOCAL

A produção de motoci-
cletas alcançou as 671.293 
unidades no primeiro se-
mestre do ano de 2022, 
18% a mais do que as 
568.863 produzidas no 
mesmo período do ano 
passado, de acordo com 
a balanço divulgado on-
tem (12) pela Associa-
ção Brasileira dos Fabri-
cantes de Motocicletas, 
Ciclomotores, Motone-
tas, Bicicletas e Similares 
(Abraciclo).

No mês de junho 
101.695 motocicletas saí-
ram das linhas de monta-
gem, queda de 21,6% na 

comparação com maio, 
quando foram produzidas 
129.781 e de 3,6% em re-
lação ao mesmo mês do 
ano passado, quando a pro-
dução foi de 105.450 mo-
tocicletas.

Segundo o presidente 
da Abraciclo, Marcos Fer-
manian, a retração já era 
esperada devido ao início 
das férias coletivas. “As 
fábricas aproveitam essa 
parada para realizar as ma-
nutenções e os ajustes ne-
cessários em suas linhas de 
montagem”, disse.

As vendas totalizaram 
636.565 unidades no acu-
mulado do ano, o que re-
presenta um aumento de 
23,1% na comparação com 

o mesmo período de 2021, 
quando foram licenciadas 
517.154 motocicletas. Em 
junho, houve queda de 
9,4% nos emplacamentos 
com um total de 20.841 
unidades ante as 133.344 
unidades de maio. Com 
relação ao mesmo mês do 
ano passado (106.680 mo-
tocicletas) houve alta de 
13,3%.

Segundo o balanço, a 
categoria mais vendida foi 
a street (conhecidas tam-
bém como city, são dese-
nhadas para uso nas cida-
des) com 59.364 unidades 
e 49,1% de participação no 
mercado, seguida pela trail 
(motos mais leves, com 
suspensão de curso longo e 

para-lamas altos) que teve 
24.213 motocicletas vendi-
das e foi 20% do mercado. 
A Motoneta aparece em 
terceiro lugar com 18.169 
unidades e 15% da partici-
pação nas vendas.

As motocicletas de bai-
xa cilindrada (até 160) 
chegaram às 100.499 
unidades vendidas, o que 
representa 83,1% do mer-
cado. Os modelos de 161 
a 449 cilindradas tiveram 
16.275 unidades emplaca-
das (13,5% do mercado), 
enquanto as motocicletas 
acima de 450 cilindradas 
registraram 4.067 empla-
camentos (3,4%). (Repor-
tagem: Ag. Brasil, com 
edição)

GUARAPUAVA.  O projeto é desenvolvido pela Secretaria de Políticas Públicas Para Mulhe-
res, em parceria com o Sebrae, e financiado pelo Governo Federal por meio da emenda parla-
mentar do deputado Aroldo Martins. O objetivo é que as mulheres recebam todo esse treina-
mento para que se tornem multiplicadoras de novas lideranças

PROGRAMA ACELERADOR DE LIDERANÇAS 
FEMININAS REALIZA TREINAMENTO

MOTOCICLETAS

Produção aumenta 18% no primeiro semestre de 2022
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O uso de dejetos de 
animais como fertili-
zantes é uma alterna-
tiva conhecida de mui-
tos produtores rurais. 
Além de melhorar as 
propriedades do solo, 
a adubação orgâni-
ca vem se mostrando 
uma opção viável para 
substituir fertilizantes 
minerais, reduzindo 
os custos de produção 
e tornando o sistema 
agrícola ainda mais 
sustentável. 

Apesar da eficácia, 
a aplicação de dejetos 
exige acompanhamen-
to, uma vez que o uso 
indiscriminado pode 
causar efeito reverso 
e resultar em proble-
mas ambientais, como 
a contaminação de re-
cursos hídricos.

É nesse contexto 
que está sendo desen-
volvido o subprojeto 
“Monitoramento hi-
drossedimentológico 
em microparcelas com 
aplicação de dejetos 
de animais no Sudoes-
te do Paraná”, que 
faz parte da Rede de 
AgroPesquisa e For-
mação Aplicada Para-
ná (Rede AgroParaná), 
iniciativa que conta 
com apoio financei-
ro do Senar-PR e do 
governo do Estado. 
O objetivo é avaliar o 
efeito do uso de deje-
tos na produtividade 

das culturas e nas per-
das de solo, água e nu-
trientes por escoamen-
to superficial em áreas 
de Sistema de Plantio 
Direto (SPD), no cam-
pus de Dois Vizinhos 
da Universidade Tec-
nológica Federal do 
Paraná (UTFPR).

“O Paraná é um 
dos Estados que mais 
gera dejetos, tendo em 
vista que é o maior 
produtor de proteína 
animal do Brasil. Os 
produtores já aplicam 
os resíduos em larga 
escala. O problema é 
que, muitas vezes, uti-
lizam em doses acima 
do recomendado. Com 
esse monitoramento 
será possível orientar 
o manejo e reduzir os 

impactos ambientais”, 
explica Carlos Alber-
to Casali, professor da 
UTFPR e responsável 
pelo subprojeto.

Para esse estudo, 
além da Rede AgroPa-
raná, foram firmadas 
parcerias com a Em-
brapa Suínos e Aves, 
cooperativa Frimesa, 
Instituto de Desen-
volvimento Rural do 
Paraná (IDR-Paraná) 
e Centro de Ciên-
cias Agroveterinárias 
(CAV) da Universidade 
do Estado de Santa Ca-
tarina (Udesc-Lages).

Na área, foram ins-
taladas calhas metáli-
cas com três tratamen-
tos: sem adubação; 
adubação mineral 
na linha; e adubação 

mineral a lanço, de-
jetos suíno, bovino e 
cama de aviário. Des-
de 2019, nos meses 
de maio e outubro, os 
tratamentos são apli-
cados nas culturas da 
soja e do trigo.

Nos cultivos, é ava-
liada a produtividade 
de massa da matéria 
seca da parte aérea 
e de grãos, além dos 
componentes de ren-
dimento. Com a amos-
tragem de solo da ca-
mada superficial (até 
10 centímetros), tam-
bém são medidos os 
parâmetros químicos 
e microbiológicos. A 
partir das amostras 
de escoamento, são 
avaliados o volume e 
a quantidade de sedi-

mentos e nutrientes, 
além da caracteriza-
ção química.

RESULTADOS 
PRELIMINARES

Até o momento, os 
resultados da pesqui-
sa apontam que hou-
ve menos escoamento 
superficial nos locais 
com aplicação de de-
jetos de animais. O 
aumento da produ-
ção de matéria seca 
da parte aérea gerou 
maior adição de re-
síduos nas parcelas, 
o que também pode 
amenizar o processo 
erosivo.

Em 25% das cole-
tas realizadas até ago-
ra, foi verificado que 
o uso de dejetos dimi-

nuiu as perdas de vo-
lume escoado de solo 
e água, o que pode 
estar relacionado ao 
aumento da produção 
de biomassa vegetal, 
diminuindo os pro-
cessos erosivos do 
solo e resultando em 
maior produtividade 
da cultura.

Em relação aos ní-
veis de produtividade 
no período analisado 
até agora, um cultivo 
de trigo e dois de soja 
tiveram resultados 
similares, seja com 
adubação orgânica ou 
mineral. Um cultivo 
de soja com aplica-
ção de fertilizantes 
orgânicos teve 15% a 
mais de produtivida-
de em comparação ao 
uso de minerais.

“O fato de ter a 
mesma produtivida-
de já é extremamente 
positivo. Isso mostra 
o potencial dos deje-
tos de animais para 
reduzir ou até subs-
tituir completamente 
a adubação mineral, 
sem comprometer os 
resultados da produ-
ção agrícola. Além de 
reciclar um passivo 
ambiental, o produtor 
também pode reduzir 
custos, ainda mais 
se considerarmos os 
preços atuais dos fer-
tilizantes minerais”, 
conclui Casali. (Re-
portagem: Assesso-
ria/Faep; foto: Ilus-
trativa/EBC)

NOVO ESTUDO.  A pesquisa conduzida na região Sudoeste comprova potencial dos insumos orgânicos para substituir mine-
rais, reduzindo erosão e mantendo produtividade

USO RACIONAL DE DEJETOS NA ADUBAÇÃO GERA ECONOMIA

EQUIPE CORREIO
REPORTAGEM LOCAL

Com o fim da Campanha 
de Atualização de Rebanhos 
de 2022, em 30 de junho, a 
Agência de Defesa Agrope-
cuária do Paraná (Adapar) 
iniciou a busca ativa de pro-
dutores que não realizaram 
o cadastro. A atualização 
pelo site e pelo aplicativo 
Paraná Agro está suspensa 
desde o fim do mês passado 
e agora só pode ser feita de 

maneira presencial.
Os servidores da Adapar 

estão fiscalizando as pro-
priedades inadimplentes 
para que todas tenham seus 
cadastros atualizados, pro-
vendo, com isso, o controle 
da população de animais de 
produção e a vigilância de 
doenças sob programa. Os 
produtores também podem 
procurar a Unidade Local 
da Adapar para fazer o ca-
dastro.

Desde 1º de julho, os 

produtores que cadastraram 
seus rebanhos não têm per-
missão para emitir a GTA 
(Guia de Trânsito Animal) 
até a regularização, e po-
derão ser autuados por essa 
infração.

ÍNDICE
O índice de atualização 

neste ano foi de aproxi-
madamente 83,6%, dentro 
do esperado pela Adapar, 
o equivalente a 155.789 
propriedades rurais. Con-

siderando os números por 
regionais, índices mais 
baixos se concentraram 
nas regiões de União da 
Vitória e Curitiba (65,8%), 
e os mais altos nas regiões 
de Toledo (96,9%), Para-
navaí (98,2%) e Paranaguá 
(99,4%).

Com a certificação inter-
nacional do Paraná como 
de área livre de febre aftosa 
sem vacinação, a estratégia 
da vacinação foi substituída 
pela atualização do reba-

nho. Assim, uma vez por 
ano o produtor deve decla-
rar a quantidade de animais 
na propriedade. Isso possi-
bilita uma ação rápida nos 
casos de suspeita inicial de 
doenças nos animais.

SERVIÇO
Dúvidas sobre como fa-

zer o cadastro diretamente 
nas unidades da Adapar po-
dem ser esclarecidas pelo 
telefone (41) 3313-4060. 
(Reportagem/: ANPr)

SANIDADE ANIMAL

Com fim da atualização online, Adapar inicia busca 
ativa para cadastramento de rebanhos
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Só o Brasil 
celebra o 
Dia Mun-
dial do 
Rock em 

13 de julho. Talvez seja 
a face mais evidente do 
lado tupiniquim do país 
ou o velho “complexo 
de vira-lata” tão bem 
definido pelo dramatur-
go Nelson Rodrigues 
(1912-1980).

Mesmo assim, com 
polêmicas à parte, é 
uma data que tem a sua 
validade. Afinal, a épo-
ca sempre propicia fes-
tivais reunindo artistas, 
programação especial, 
listas de bandas... tudo 
em nome desse tal de 
“rock errou”, como di-
ria Lobão.

Por falar em listi-
nhas, a reportagem pre-
parou nesta edição um 
top 3 de filmes/docu-
mentários para come-
morar o Dia Mundial 
do Rock (ou “dia brasi-
leiro do rock”).

EDDIE
A listagem abre 

com um filme hoje 
pouco conhecido do 
grande público: “Ed-
die, o Ídolo Pop” (tí-
tulo original: “Eddie 
and The Cruisers”), 
de 1983. Trata-se de 
uma ficção dirigida 
por Martin Davidson 
e que apresenta a his-
tória de Eddie Wilson 
(Michael Paré), líder 
de um grupo de rock 
que morre causando 
grande comoção popu-
lar. Vinte anos depois, 
um repórter de TV in-
vestiga a morte miste-
riosa do ídolo.

Na verdade, existe a 
possibilidade de Eddie 
ter simulado a própria 
morte para fugir das 
pressões comerciais no 
mundo da música. Em 
1989, o filme ganhou 
uma continuação: “Ed-

die and The Cruisers 
II”.

STONES
Um dia antes das co-

memorações brasilei-
ras em torno do rock, a 
banda The Rolling Sto-
nes completou 60 anos 
de estrada.

Portanto, a lista pre-
cisa de um filme sobre 
os caras. Ponto para 
“Gimme Shelter”, do-
cumentário de 1970. 

Em 1969, os Stones 
faziam uma turnê pelos 
Estados Unidos. Qua-
tro meses após Woods-
tock, a banda decidiu 
encerrar a visita ao país 
com um grande show 
gratuito em Altamont 
Speedway, na Califór-
nia. Trezentas mil pes-
soas compareceram, 
mas uma delas não 
pode ver o concerto até 
o fim: Meredith Hun-
ther, um jovem negro, 
acabou assassinado por 
um membro da Hell’s 
Angels contratado para 
fazer a segurança do 

evento.
Com direção de Al-

bert Maysles, o docu-
mentário tem momen-
tos de grande tensão, 
com um Mick Jagger 
(vocalista) atônito em 
cima do palco com a 
confusão.

“Gimme Shelter” 
está disponível gratui-
tamente na plataforma 
NetMovies.

METALLICA
Graças à série 

“Stranger Things”, os 
fãs vivem onda de in-
teresse pelo Metallica, 
banda norte-americana 
de metal pesado.

Mas você sabia que 
o então trio (James 
Hetfield, Lars Ulrich e 
Kirk Hammett) quase 
acabou na primeira me-
tade dos anos 2000? É 
verdade. Esta história 
é contada no documen-
tário “Metallica: Some 
Kind of Monster” 
(2004), disponível na 
Netflix.

O filme de Joe Ber-

linger e Bruce Sinofsky 
se inicia em 2001, 
quando o Metallica vai 
para um estúdio em San 
Francisco gravar seu 
novo álbum. No início 
das filmagens, o baixis-
ta Jason Newsted deixa 
a banda, após 14 anos. 
Como a dinâmica en-
tre os demais membros 
não é das melhores, o 
empresário contrata um 
terapeuta para ajudá-
-los. 

Apesar do auxílio 
profissional, o vocalista 
James Hetfield conti-
nua se desentendendo 
com o baterista Lars 
Ulrich. Até que Het-
field se interna numa 
clínica para tratamento 
de alcoolismo, voltan-
do um ano depois; e só 
então o Metallica finali-
za o novo álbum.

BRASIL
A cinematografia 

brasileira tem espaço 
cativo para produções 
que giram em torno 
do rock, principalmen-

te nos anos de 1980, 
época de efervescên-
cia da geração BRock: 
“Bete Balanço” (1984) 
e “Rock Estrela” 
(1985), de Lael Rodri-
gues; “Menino do Rio” 
(1988), de Antonio 
Calmon; e “Areias Es-
caldantes” (1985), de 
Francisco de Paula.

Na última década, a 
história e o repertório 
da Legião Urbana ins-
piraram ficções como 
“Somos tão jovens” 
(2013), de Antonio Car-
los da Fontoura; “Fa-
roeste Caboclo” (2013) 
e “Eduardo e Mônica” 
(2020), ambos dirigi-
dos por René Sampaio.

E, no campo do do-
cumentário, vale a pena 
conferir “Titãs - A vida 
até parece uma festa” 
(2008), de Oscar Ro-
drigues Alves e Bran-
co Mello, que conta 
a trajetória do grupo 
paulistano por meio da 
montagem de vídeos e 
entrevistas registrados 
ao longo de décadas; e 

“Rock Brasília - Era de 
Ouro” (2011), de Vla-
dimir Carvalho, com 
foco na cena oitentis-
ta do Planalto Central, 
em especial as bandas 
Legião Urbana, Plebe 
Rude e Capital Inicial.

ENTENDA
O Dia do Rock é co-

memorado em 13 de 
julho porque foi o mes-
mo dia do Live Aid, 
um megaevento mun-
dial com vários shows 
simultâneos que con-
tou com a presença de 
grandes artistas, como 
B. B. King, Madonna, 
Paul McCartney, U2 e 
Queen.

Mas somente o Bra-
sil é que começou a 
tradição de celebrar a 
data, e isso a partir dos 
anos de 1990 graças à 
iniciativa de duas emis-
soras de rádio em São 
Paulo. (Texto: Cristia-
no Martinez, especial 
para correiodocidadao.
com.br; Foto: Arquivo/
Correio)
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É APENAS ROCK’ N’ ROLL (MAS EU GOSTO)

MÚSICA.  Nesta quarta-feira (13), comemora-se o Dia Mundial do Rock, data que é lembrada somente no 
Brasil, desde os anos de 1990. Mesmo assim, é uma efeméride que cai bem para falar sobre o universo roqueiro. 
Assim, confira nesta edição um top 3 sobre filmes/documentários em torno desse tal de “rock errou”
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REGIÃO.  De acordo com o maestro Rodrigo Corrêa dos Santos, a conquista é fruto de muito traba-
lho musical e motivacional, individualmente e em grupo, melhorando a confiança e a autoestima dos 
integrantes

BANDA MUNICIPAL DE PINHÃO É CAMPEÃ 
PARANAENSE E GERAL NACIONAL 2022

EQUIPE CORREIO
REPORTAGEM LOCAL

A cidade  de 
C â n d i d o 
de  Abr iu 
s e d i o u , 
no  ú l t i -

mo  domingo  (10 ) ,  a 
I I I  Copa  Nac iona l  e 
o  XXIX Campeona to 
Pa ranaense  de  Bandas 
e  Fanfa r r a s .  A Banda 
S in fôn ica  Munic ipa l 
de  Pinhão (BSMP) for-
mada por 48 compo-
nentes concorreu com 
27 delegações.

O grupo entrou em 
disputa dos títulos na 
categoria Sênior apre-
sentando duas peças 
musicais (Variazioni 
in Blue:Jacob de Haan: 
Concert Band; e The 
Lion King).

Após as apresenta-
ções de todas as dele-
gações, ocorreu a soma 
das notas e as classi-
ficações. A BSMP se 
consagrou campeã pa-
ranaense e campeã ge-
ral nacional de 2022.

De acordo com o 
maestro Rodrigo Cor-
rêa dos Santos, a con-
quista é fruto de muito 
trabalho musical e mo-

tivacional, individual-
mente e em grupo, me-
lhorando a confiança e 
a autoestima dos inte-
grantes.  “O sentimen-
to de todos é de famí-
lia e união”, afirmou o 
Maestro. 

Ainda conforme Ro-
drigo, o título repre-
senta para cada aluno 
uma realização pessoal 
e coletiva, pois, a bus-
ca por essa premiação 
já era almejada há al-
gum tempo.

“Esse prêmio ressalta 
a importância de repre-
sentar Pinhão com hon-
ra, dignidade e orgu-
lho. E de fazer parte de 
forma ativa na socieda-
de pinhãoense. Como 
maestro e para minha 
equipe, representa a 
colheita de muito es-
tudo, dedicação, traba-
lho, doação e, acima de 
tudo, luta. O título não 
é só da banda, mas sim 
de toda a comunidade, 
pais, alunos, da Prefei-
tura. Ou seja, do mu-
nicípio. Estamos todos 
muito, muito felizes”, 
destaca o maestro.

A Banda Sinfônica 
Municipal de Pinhão 
tem mais de 20 anos de 

história. 

TURVO
Nesta segunda-feira 

(11), foram entregues 
as premiações para os 
alunos da rede munici-
pal de ensino, vencedo-
res do Concurso Ara-
celi Cabrera Sánchez 
Crespo, uma iniciativa 
da Prefeitura de Turvo, 
por meio da Secretaria 
da Família e Desenvol-
vimento Social. 

Araceli, homenagea-
da pelo concurso, tinha 
8 anos quando foi bru-
talmente assassinada 
após ter sido sequestra-
da e violentada sexual-
mente em 1973. Dentre 
as ações organizadas, 
o Concurso Araceli foi 
disponibilizado aos 
alunos de 4º e 5º anos 
das escolas da rede mu-
nicipal de ensino com 
o objetivo de conscien-
tizar sobre o Dia Na-
cional de Combate ao 
Abuso e à Exploração 
Sexual contra Crian-
ças e Adolescentes, por 
meio da criação de car-
tazes inerentes ao tema 
da campanha.

Em primeiro lugar, 
ficaram os alunos Ga-

briel e Gabrieli Plavak 
da Escola Municipal 
Professor Elias Abrah-
ão. Em segundo, a aluna 
Gabrielly R. America-
no da Escola Municipal 
João Miguel Maia. 

Em terceiro lugar, 
as alunas Emanuelly 
Hyasmim e Janaina da 
Escola Municipal do 
Campo Santa Anita. 

Em quarto lugar, a 
aluna Laryssa da Luz 
Cardoso da Escola Mu-
nicipal Frida Rickli 
Naiverth; e, em quinto 
lugar, a aluna Isadora 
Tluski dos Santos da 
Escola Municipal do 
Campo Infância Feliz.

Confira a premiação 
para as equipes vence-
doras: 1º lugar, ativida-
de com a empresa Gra-
lha Azul, de Turvo; 2º 
lugar, sessão de cine-
ma no Shopping Cida-
de dos Lagos; 3º lugar, 
passeio no Parque das 
Araucárias em Guara-
puava; 4º e 5º lugares, 
jogo educativo.

A premiação dos alu-
nos dos colégios esta-
duais ocorrerá dia 3 de 
agosto. (Reportagem: 
Redação e assessorias; 
Foto: Divulgação).

NOTAS 
TROPICAIS
GIBI   
O gib i  “Os estranhos hós-
pedes do Hotel  Nicanor ” 
está  em fase de pré-venda 
pela  MMarte Produções 
( l ink:  https://bit . ly/3uCB-
zhe) .  Trata-se de mater ia l 
produzido por  duas  lendas 
do quadr inho nacional : 
F lav io  Col in  (arte)  e  Ota 
(roteiro) .  A  edição tem 
220 páginas  em preto 
e  branco,  papel  pólen, 
formato 21 x  29,7cm,  a 
R$ 79,90 (com frete  grát is 
para  todo o Bras i l ) .

G I B I  2
A nova edição trará ainda 
uma ampla seção de extras 
contendo dezenas de pági-
nas a lápis de Flavio Colin, 
i lustrações promocionais 
nunca publicadas, paratex-
tos, um roteiro comple-
to para uma HQ jamais 
desenhada e o projeto de 
um RPG que Ota começou 
a desenvolver a partir do 
universo da série.

G I B I  3
Não mais  entre  nós,  os 
saudosos  F lav io  Col in  e 
Ota estão certamente 
entre os  maiores  qua-
dr in istas  que o Bras i l  já 
teve.  Uma br i lhante dupla 
cr iat iva  que at ingiu  seu 
ápice em “Os estranhos 
hóspedes do Hotel  Nica-
nor ”.  Este  l ivro  é,  antes 
de mais  nada,  a  maneira 
de celebrar  a  v ida e  a 
obra destes  dois  mestres .

S H O W
O cantor  e  compositor 
Alex  Ferrera  se  apresenta-
rá  nesta  quarta-fe ira  (13) , 
durante pocket  show na 
praça de a l imentação do 
Shopping Cidade dos  La-
gos  (avenida Guarapuava, 
1 .400,  bairro  C idade dos 
Lagos) ,  em Guarapuava. 
E le  fará  um tr ibuto a  E lv is 
Pres ley,  a  part i r  das  19h, 
com entrada gratuita . 
A  data  também marca o 
Dia  Mundia l  do Rock no 
Bras i l .

F I L M E
O Shopping Cidade dos 
Lagos  sedia ,  nesta  quarta-
-fe ira  (13) ,  a  pré-estre ia 
do f i lme “Elv is”  no Cine 
XV.  Com direção de Baz 
Luhrmann,  a  nova c ine-
biograf ia  de E lv is  Pres ley 
acompanha décadas  da 
v ida do art ista  (Aust in 
But ler)  e  sua ascensão à 
fama,  a  part i r  do re lac io-
namento do cantor  com 
seu controlador  empresá-
r io  “Colonel”  Tom Parker 
(Tom Hanks) .  No meio de 
sua jornada e  carre ira , 
E lv is  encontrará  Pr isc i l la 
Pres ley  (Ol iv ia  DeJonge) , 
fonte de sua inspiração 
e  uma das  pessoas  mais 
importantes  de sua v ida.
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SUDOKU

CRUZADA

A RECREATIVA - recreativa.com.br

A RECREATIVA - recreativa.com.br

PEIXES - (20 fev a 20 mar)
Trabalhar em equipe continua sendo uma ótima opção para você, principal-
mente se estimular a troca de ideias e se fizerem planos em conjunto para atin-
gir as metas em comum. Em casa, a sintonia será deliciosa e você encontrará 
em parentes mais velhos todo apoio que deseja. Ótima sintonia, também, 
com amigos. Aceite convites da turma e aproveite para conhecer gente nova 
– ainda mais se você está livre e em busca de um novo amor.

HORÓSCOPO
ÁRIES - (21 mar a 20 abr)
Se depender dos astros, você terá sorte em todas as parcerias e todos 
os acordos que fizer nesta fase. Fique atenta às oportunidades de assumir 
novos desafios no emprego, pois é um período bastante favorável para 
conseguir uma promoção e um aumento de salário. Só não espere cair do 
céu: terá que fazer por merecer. Pode ter apoio da família para alcançar 
uma meta mais ambiciosa. 

GÊMEOS - (21 maI a 20 jun)
O desejo de ganhar dinheiro e melhorar de vida estará no centro das suas 
atenções hoje e você deve ficar atenta a tudo que acontece à sua volta 
para identificar boas oportunidades de aumentar seus ganhos. Saturno na 
Casa 9 também estimula os estudos e você pode se entusiasmar em fazer 
um curso que contribua com o seu desenvolvimento profissional. Mudan-
ças continuam estimuladas e você pode vencer alguns desafios. 

CÂNCER - (21 jun a 21 jun)
Unir-se aos colegas e trabalhar em equipe continua sendo uma boa opção 
para você. Alie-se a quem confia e invista na troca de ideias para achar 
soluções criativas para os problemas. Vênus em harmonia com Saturno 
também darão uma força muito especial para você enfrentar um proble-
ma e resolver de uma vez por toda algo que incomoda e causa preocupa-
ção. Algumas mudanças podem exigir sacrifícios, mas serão necessárias.

LEÃO - (22 jul a 22 ago)
Vênus e Saturno enviam ótimas vibrações para as amizades, par-
cerias e associações em geral. Você terá muita facilidade para se 
relacionar com as pessoas e pode usar isso a favor do trabalho. 
Vale até formar uma sociedade com alguém de confiança. Mas 
Mercúrio alerta que você só deve comentar seus planos com quem 
realmente puder ajudar. 

VIRGEM - (23 ago a 23 set)
Seu signo é um exemplo quando o assunto é trabalho e os astros vão deixá-
-la ainda mais focada na carreira e em seus objetivos nesta fase. Confiante e 
ambiciosa, você não vai medir esforços para conquistar o sucesso e o reco-
nhecimento que deseja. Vários astros vão colaborar com seus planos, princi-
palmente Lua, Sol e Mercúrio, que prometem acentuar incrivelmente a sua 
criatividade. 

LIBRA - (23 set a 22 out)
Você pode ser presenteada com um curso, treinamento, viagem ou 
uma oportunidade de viver novas experiências. No trabalho, confie na 
sua experiência para cumprir as tarefas e alcançar metas mais ambicio-
sas. Conte aos chefes quais são seus projetos e objetivos. Você pode 
ter chance de concretizar algo muito esperado. Ótima sintonia com a 
família – conte com o apoio dos parentes. 

ESCORPIÃO - (23 out a 21 nov)
Lua, Sol e Mercúrio despertam a sua curiosidade e seu espírito aventu-
reiro. Você vai se interessar por tudo que possa trazer novidades, novos 
estímulos ou novas oportunidades para a sua vida. No trabalho, estimule a 
troca de ideias e aprenda tudo que puder. Bom astral para dar uma geral 
em seus guardados e descartar coisas que não usa mais. Vale dor ou jogar 
fora – o importante é desapegar!

SAGITÁRIO - (22 nov a 21 dez)
Vênus estimula a cooperação e você deve se unir aos colegas para trocar 
ideias e alcançar mais rápido as metas em comum. É um bom momento para 
ganhar dinheiro. Pense em coisas lucrativas que pode fazer para reforçar o 
orçamento e trabalhe com toda determinação para conquistar as coisas que 
deseja. No campo sentimental, quem está livre vai sentir uma vontade maior 
de encontrar sua alma gêmea e viver uma relação séria e duradoura.

CAPRICÓRNIO - (22 dez a 20 jan)
O céu anuncia um dia de ótimos resultados para você no trabalho. Além de 
contar com toda força e perseverança do seu signo, você terá um ótimo 
entrosamento com os colegas e pode fazer parcerias interessantes com eles 
para cumprir metas e conquistar os resultados que deseja. Terá que trabalhar 
bastante, mas Saturno avisa que todos os esforços valerão a pena e podem 
até garantir um aumento ou uma graninha extra para o seu bolso.

AQUÁRIO - (21 jan a 19 fev)
A Lua na Casa 12 deixa você mais cautelosa e você vai manter segredo 
sobre seus planos, projetos e até mesmo sobre suas conquistas. No traba-
lho, vai preferir agir sozinha, sem contar com o apoio dos colegas. Quem 
trabalha em casa ou com parentes também terá um dia muito produtivo. 
Vênus na Casa 5 realça seu carisma e ajuda você a se entender bem com 
todos ao redor. 

TOURO - (21 abr a 20 mai)
Investir no seu aperfeiçoamento continua entre as principais dicas dos as-
tros para você, por isso busque cursos e ouça conselhos de chefes e cole-
gas mais experientes. Aproveite que você está ambiciosa e use essa gana 
de melhorar de vida para batalhar pelo que você mais deseja. Você pode 
ter boas oportunidades de alcançar o sucesso e aumentar seus ganhos. 
Confie no seu taco e mostre do que você é capaz.
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ENGENHARIA FLORESTAL. No Paraná são 1.896 Engenheiros Florestais que se dedicam à profissão, sendo ainda a maioria 
de homens, mas a quantidade de Engenheiras Florestais tem crescido a cada ano

BUSCA PELA HARMONIZAÇÃO 
ENTRE O HOMEM E A NATUREZA
EQUIPE CORREIO
REPORTAGEM LOCAL

S empre li-
gados à 
gestão am-
biental e 
produção 

sustentável nas pro-
priedades rurais, ci-
dades e áreas naturais, 
estes profissionais são 
responsáveis por de-
monstrar à sociedade 
a importância das ár-
vores e seus ecossiste-
mas associados. Essas 
são algumas das atri-
buições dos quase 2 
mil Engenheiros e En-
genheiras Florestais 
do Paraná, que foram 
homenageados nesta 
terça-feira (12). 

A profissão é uma 
das fiscalizadas pelo 
Conselho Regional de 
Engenharia e Agrono-
mia do Paraná (Crea-
-PR), que verifica se 
as obras/serviços re-
lacionados à profissão 
são acompanhados 
por um profissional 
responsável e se há o 
respectivo registro de 
Anotação de Respon-
sabilidade Técnica 
(ART).

O mercado de atua-
ção do Engenheiro 
Florestal é amplo, 
com a possibilidade de 
trabalhar em diversas 
áreas, como topogra-
fia e georreferencia-
mento, licenciamentos 
ambientais, assistên-
cia técnica em perícias 
judiciais rurais, flo-
restais e ambientais, 
arborização urbana e 
paisagismo, recupera-
ção de áreas degrada-
das, produção de mu-
das e melhoramento 
genético de espécies 
vegetais, silvicultu-
ra e manejo florestal, 
tecnologia e produtos 
diversos com origem 
florestal. Além disso, 
a produção de produ-
tos madeireiros e não 
madeireiros é ponto 
forte em empresas e 
propriedades rurais.

O Paraná, por con-
centrar um volume ex-

pressivo de empresas 
do setor de celulose e 
madeira reflorestada, 
tem ambiente favorá-
vel para os profissio-
nais, os quais atuam 
em todas as etapas do 
processo de produção, 
desde a semente até 
o produto final. Ou-
tro fator positivo é a 
quantidade de peque-
nas propriedades ru-
rais, o que amplia as 
possibilidades de pres-
tação de serviços, seja 
diretamente na área 
florestal ou nas áreas 
de atribuições mais 
abrangentes, como 
topografia e licencia-
mento ambiental.

Assim como as de-
mais profissões exis-
tentes, a Engenharia 
Florestal também foi 
impactada positiva-
mente pela tecnologia 

e inovação. O uso de 
imagens aéreas agili-
zou o planejamento e 
a execução dos servi-
ços de campo, geran-
do economia de tem-
po de trabalho e mais 
precisão nos laudos e 
projetos.

Além disso, o uso 
de drones possibili-
tou o imageamento 
em tempo real e atual 
das propriedades. Ou-
tros avanços estão re-
lacionados ao número 
de universidades que 
oferecem o curso no 
país, atualmente mais 
de 70, e instituições 
de pesquisa como a 
Embrapa e entidades 
estaduais, que contri-
buem com pesquisas 
e desenvolvimento 
permanente de tecno-
logias na área.

E os avanços tec-

nológicos não param 
por aí, tecnologias 
como a nanocelulose, 
a previsão de quedas 
de árvores mesmo 
antes dela cair, com 
uso de equipamentos 
como os tomógrafos, 
preservando a saúde 
das mesmas e evitan-
do danos a infraestru-
turas urbanas e a vida 
humana, a integração 
da floresta ao meio 
urbano, a madeira 
engenheirada para 
a construção civil, 
os processos de me-
dições de florestas 
como tecnologias 
como Lidar e Laser 
Scanner, entre ou-
tras, são exemplos 
bem atuais.

A profissão, volta-
da para quem gosta 
de ir a campo, mas 
que também atua em 
laboratórios e escri-
tórios, tem desafios, 
principalmente os 
que estão relaciona-
dos à adequação das 
necessidades das pro-
priedades rurais e ci-
dades frente à legis-
lação ambiental e a 
preparação dos ecos-
sistemas do planeta 
frente aos desafios 
das mudanças climá-
ticas.

Mas foram as his-
tórias sobre o manejo 
florestal sustentável 
na Amazônia que in-
fluenciaram Roberto 
Luiz Reginatto de 
Wallau a cursar En-
genharia Florestal, 
na Universidade Fe-
deral do Mato Gros-
so (UFMT), 2002. 
“Em 1999, eu mora-
va em Manaus, e co-
nheci um Engenheiro 
Florestal que era ami-
go do meu pai. Fiquei 
fascinado pelas histó-
rias que ele contava”, 
relembra.

O profissional es-
colheu Francisco 
Beltrão, na região 
sudoeste do Paraná, 
para exercer a pro-
fissão e conta que, na 
sua área de atuação, 
o mercado da área 
florestal tem maior 
foco em inventários 
florestais para reque-
rimentos de autoriza-
ção florestal junto ao 
Instituto Água e Terra 
do Paraná (IAT).

“Desde 2009 tenho 
um escritório, com 

outros sócios, e pres-
tamos serviços nas 
áreas de agronomia, 
geologia, ambiental e 
florestal. O relaciona-
mento com o cliente é 
muito importante para 
entender suas necessi-
dades e explicar o que 
pode ou não ser feito 
devido à legislação 
ambiental”, comenta.

Para ele, o mercado 
da engenharia flores-
tal é amplo e diverso, 
com oportunidades 
também para os re-
cém-formados, que 
podem atuar como 
profissional autônomo 
ou em empresas da 
área. “Não é uma pro-
fissão para ficar só no 
escritório”, pontua.

CARREIRA
O ensino florestal 

de nível superior teve 
início na Alemanha, 
na Academia Florestal 
de Tharandt, em 1911. 
No Brasil, o primeiro 
curso de Engenharia 
Florestal foi criado em 
Viçosa (atual UFV) 
em 1960, sendo poste-
riormente transferido 
para Curitiba (UFPR) 
e criado novo curso na 
UFV logo em segui-
da. O país foi o sexto 
país da América La-
tina a criar a carreira 
florestal. Atualmente, 
há cerca de 73 cursos 
de graduação em En-
genharia Florestal em 
atividade no Brasil, 
além de diversos cur-
sos de pós-graduação 
na área, desde espe-
cializações até douto-
rado.

CREA-PR
O Conselho Regio-

nal de Engenharia e 
Agronomia do Para-
ná, criado no ano de 
1934, é uma autarquia 
responsável pela regu-
lamentação e fiscaliza-
ção dos profissionais 
das áreas das enge-
nharias, agronomias e 
geociências. Além de 
regulamentar e fisca-
lizar, o Crea-PR tam-
bém promove ações 
de orientação e valo-
rização profissional 
por meio de termos 
de fomentos disponi-
bilizados via Editais 
de Chamamento. (Re-
portagem: Assessoria; 
Foto: Arquivo Pes-
soal)

O Paraná, por 
concentrar 
um volume 
expressivo de 
empresas do 
setor de celu-
lose e madeira 
reflorestada, 
tem ambiente 
favorável para 
os profissio-
nais
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Gabinete do Executivo 
Avenida Belo Horizonte 695 - Centro - CEP: 85.250-000 - Estado do Paraná 

Fone (42) 3643-1109 - CNPJ: 80.620.172/0001-05 
e-mail: clodoaldofernandesdosantos@gmail.com 

 

DECRETO Nº 108/2022 de 12 de julho de 2022. 
 

 
 
 
SÚMULA: Cancelamento do Item n° 
001 da Ata de Registro de Preços n° 
116/2022 decorrente do Pregão 
Eletrônico n° 030/2022. 
 
 

 
O PREFEITO MUNICIPAL DE NOVA TEBAS, ESTADO DO PARANÁ, NO 
USO DE SUAS ATRIBUIÇÕES LEGAIS, em atendimento a Solicitação 
apresentada pela Empresa LAR E COZINHA COMERCIAL LTDA, 
Parecer Jurídico n° 353/2022 e Ofício nº 313/2022 da Gestão de 
Contratos; 
 
 

D E C R E T A: 
 

 
Art. 1º - Fica Cancelado de pleno direito o Item n° 001 da Ata de Registro 
de Preços n° 116/2022 decorrente do Pregão Eletrônico n° 030/2022.  
 

Art. 2º - Determino para que se consulte os próximos colocados sobre o 
fornecimento do item em questão. 
 
 
Art. 3° - Este Decreto entra em vigor na data de sua publicação. 
 
 
 
Gabinete do Prefeito Municipal, em 12 de julho de 2022. 
 

 
 

____________________________________________________ 
  CLODOALDO FERNANDES DOS SANTOS                   

PREFEITO DO MUNICÍPIO DE NOVA TEBAS – PR        

 

Gabinete do Prefeito 
Avenida Belo Horizonte 695 - Centro - CEP: 85.250-000 - Estado do Paraná  

Fone (42) 3643-1109 - CNPJ: 80.620.172/0001-05 e-mail: clodoaldofernandesdosantos@gmail.com 
 

EXTRATO DE ATA DE REGISTRO DE PREÇO Nº 179/2022 
PREGÃO NA FORMA ELETRÔNICO Nº 041/2022 

PROCEDIMENTO LICITATÓRIO Nº 091/2022 
 
 

CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA TEBAS – PR 
CNPJ - 80.620.172/0001-05 

 
 

CONTRATADA: CRYSTALLAB COMERCIO DE ARTIGOS PARA LABORATORIO 
EIRELI 

CNPJ – 33.599.681/0001-05 
 

 
OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS DESTINADO A AQUISIÇAO DE MATERIAIS DE 
CONSUMO CONFORME LISTADO NO PROGRAMA ESTADUAL DE 
FORTALECIMENTO DA VIGILÂNCIA EM SAÚDE PROVIGIA-PR, PARA O USO DO 
DEPARTAMENTO DA VIGILÂNCIA EM SAÚDE DO MUNICÍPIO DE NOVA TEBAS – 
PR. 

 

DATA DA ATA DE REGISTRO DE PREÇOS: 12 de julho de 2022. 

VIGÊNCIA: A presente Ata de Registro de Preços terá validade de 12 (doze) meses, a 
partir da sua assinatura. 

PAGAMENTO: O pagamento será efetuado mediante depósito em conta corrente da 
CONTRATADA, por meio de ordem bancária, em até 30 dias após a declaração formal 
(recebimento definitivo) da aceitação do item adjudicado por parte da CONTRATANTE 
e mediante a apresentação da fatura/nota fiscal respectiva pela CONTRATADA, 
devidamente discriminada, com a informação dos dados bancários. 

 

VALOR TOTAL: R$ 2.620,06 (dois mil, seiscentos e vinte reais e seis centavos). 
 
 
FORO: Comarca de Manoel Ribas–PR. 

 

 

 

 

CLODOALDO FERNANDES DOS SANTOS 

PREFEITO MUNICIPAL DE NOVA TEBAS – PR  

 

Gabinete do Prefeito 
Avenida Belo Horizonte 695 - Centro - CEP: 85.250-000 - Estado do Paraná  

Fone (42) 3643-1109 - CNPJ: 80.620.172/0001-05 e-mail: clodoaldofernandesdosantos@gmail.com 
 

EXTRATO DE ATA DE REGISTRO DE PREÇO Nº 180/2022 
PREGÃO NA FORMA ELETRÔNICO Nº 041/2022 

PROCEDIMENTO LICITATÓRIO Nº 091/2022 
 
 

CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA TEBAS – PR 
CNPJ - 80.620.172/0001-05 

 
 

CONTRATADA: DIMORVAN DAVI MENEGUSSO 

CNPJ – 07.065.479/0001-93 
 

 
OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS DESTINADO A AQUISIÇAO DE MATERIAIS DE 
CONSUMO CONFORME LISTADO NO PROGRAMA ESTADUAL DE 
FORTALECIMENTO DA VIGILÂNCIA EM SAÚDE PROVIGIA-PR, PARA O USO DO 
DEPARTAMENTO DA VIGILÂNCIA EM SAÚDE DO MUNICÍPIO DE NOVA TEBAS – 
PR. 

 

DATA DA ATA DE REGISTRO DE PREÇOS: 12 de julho de 2022. 

VIGÊNCIA: A presente Ata de Registro de Preços terá validade de 12 (doze) meses, a 
partir da sua assinatura. 

PAGAMENTO: O pagamento será efetuado mediante depósito em conta corrente da 
CONTRATADA, por meio de ordem bancária, em até 30 dias após a declaração formal 
(recebimento definitivo) da aceitação do item adjudicado por parte da CONTRATANTE 
e mediante a apresentação da fatura/nota fiscal respectiva pela CONTRATADA, 
devidamente discriminada, com a informação dos dados bancários. 

 

VALOR TOTAL: R$ 1.390,00 (um mil, trezentos e noventa reais). 
 
 
FORO: Comarca de Manoel Ribas–PR. 

 

 

 

 

CLODOALDO FERNANDES DOS SANTOS 

PREFEITO MUNICIPAL DE NOVA TEBAS – PR  

 

Gabinete do Prefeito 
Avenida Belo Horizonte 695 - Centro - CEP: 85.250-000 - Estado do Paraná  

Fone (42) 3643-1109 - CNPJ: 80.620.172/0001-05 e-mail: clodoaldofernandesdosantos@gmail.com 
 

EXTRATO DE ATA DE REGISTRO DE PREÇO Nº 183/2022 
PREGÃO NA FORMA ELETRÔNICO Nº 041/2022 

PROCEDIMENTO LICITATÓRIO Nº 091/2022 
 
 

CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA TEBAS – PR 
CNPJ - 80.620.172/0001-05 

 
 

CONTRATADA: PARANA MED COMERCIO ATACADISTA DE EQUIPAMENTO 
MEDICO E HOSPITALAR EIRELI 

CNPJ – 38.120.208/0001-17 
 

 
OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS DESTINADO A AQUISIÇAO DE MATERIAIS DE 
CONSUMO CONFORME LISTADO NO PROGRAMA ESTADUAL DE 
FORTALECIMENTO DA VIGILÂNCIA EM SAÚDE PROVIGIA-PR, PARA O USO DO 
DEPARTAMENTO DA VIGILÂNCIA EM SAÚDE DO MUNICÍPIO DE NOVA TEBAS – 
PR. 

 

DATA DA ATA DE REGISTRO DE PREÇOS: 12 de julho de 2022. 

VIGÊNCIA: A presente Ata de Registro de Preços terá validade de 12 (doze) meses, a 
partir da sua assinatura. 

PAGAMENTO: O pagamento será efetuado mediante depósito em conta corrente da 
CONTRATADA, por meio de ordem bancária, em até 30 dias após a declaração formal 
(recebimento definitivo) da aceitação do item adjudicado por parte da CONTRATANTE 
e mediante a apresentação da fatura/nota fiscal respectiva pela CONTRATADA, 
devidamente discriminada, com a informação dos dados bancários. 

 

VALOR TOTAL: R$ 6.109,90 (seis mil, cento e nove reais e noventa centavos). 
 
 
FORO: Comarca de Manoel Ribas–PR. 

 

 

 

 

CLODOALDO FERNANDES DOS SANTOS 

PREFEITO MUNICIPAL DE NOVA TEBAS – PR  

 

Gabinete do Prefeito 
Avenida Belo Horizonte 695 - Centro - CEP: 85.250-000 - Estado do Paraná  

Fone (42) 3643-1109 - CNPJ: 80.620.172/0001-05 e-mail: clodoaldofernandesdosantos@gmail.com 
 

EXTRATO DE ATA DE REGISTRO DE PREÇO Nº 182/2022 
PREGÃO NA FORMA ELETRÔNICO Nº 041/2022 

PROCEDIMENTO LICITATÓRIO Nº 091/2022 
 
 

CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA TEBAS – PR 
CNPJ - 80.620.172/0001-05 

 
 

CONTRATADA: MAURICIO MARTINS DE OLIVEIRA 08024660873 

CNPJ – 41.436.770/0001-69 
 

 
OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS DESTINADO A AQUISIÇAO DE MATERIAIS DE 
CONSUMO CONFORME LISTADO NO PROGRAMA ESTADUAL DE 
FORTALECIMENTO DA VIGILÂNCIA EM SAÚDE PROVIGIA-PR, PARA O USO DO 
DEPARTAMENTO DA VIGILÂNCIA EM SAÚDE DO MUNICÍPIO DE NOVA TEBAS – 
PR. 

 

DATA DA ATA DE REGISTRO DE PREÇOS: 12 de julho de 2022. 

VIGÊNCIA: A presente Ata de Registro de Preços terá validade de 12 (doze) meses, a 
partir da sua assinatura. 

PAGAMENTO: O pagamento será efetuado mediante depósito em conta corrente da 
CONTRATADA, por meio de ordem bancária, em até 30 dias após a declaração formal 
(recebimento definitivo) da aceitação do item adjudicado por parte da CONTRATANTE 
e mediante a apresentação da fatura/nota fiscal respectiva pela CONTRATADA, 
devidamente discriminada, com a informação dos dados bancários. 

 

VALOR TOTAL: R$ 4.000,00 (quatro mil reais). 
 
 
FORO: Comarca de Manoel Ribas–PR. 

 

 

 

 

CLODOALDO FERNANDES DOS SANTOS 

PREFEITO MUNICIPAL DE NOVA TEBAS – PR  

 

Gabinete do Prefeito 
Avenida Belo Horizonte 695 - Centro - CEP: 85.250-000 - Estado do Paraná  

Fone (42) 3643-1109 - CNPJ: 80.620.172/0001-05 e-mail: clodoaldofernandesdosantos@gmail.com 
 

EXTRATO DE ATA DE REGISTRO DE PREÇO Nº 181/2022 
PREGÃO NA FORMA ELETRÔNICO Nº 041/2022 

PROCEDIMENTO LICITATÓRIO Nº 091/2022 
 
 

CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA TEBAS – PR 
CNPJ - 80.620.172/0001-05 

 
 

CONTRATADA: MASTERSUL EQUIPAMENTOS DE SEGURANÇA LTDA 

CNPJ – 18.274.923/0001-05 
 

 
OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS DESTINADO A AQUISIÇAO DE MATERIAIS DE 
CONSUMO CONFORME LISTADO NO PROGRAMA ESTADUAL DE 
FORTALECIMENTO DA VIGILÂNCIA EM SAÚDE PROVIGIA-PR, PARA O USO DO 
DEPARTAMENTO DA VIGILÂNCIA EM SAÚDE DO MUNICÍPIO DE NOVA TEBAS – 
PR. 

 

DATA DA ATA DE REGISTRO DE PREÇOS: 12 de julho de 2022. 

VIGÊNCIA: A presente Ata de Registro de Preços terá validade de 12 (doze) meses, a 
partir da sua assinatura. 

PAGAMENTO: O pagamento será efetuado mediante depósito em conta corrente da 
CONTRATADA, por meio de ordem bancária, em até 30 dias após a declaração formal 
(recebimento definitivo) da aceitação do item adjudicado por parte da CONTRATANTE 
e mediante a apresentação da fatura/nota fiscal respectiva pela CONTRATADA, 
devidamente discriminada, com a informação dos dados bancários. 

 

VALOR TOTAL: R$ 1.960,00 (um mil, novecentos e sessenta reais). 
 
 
FORO: Comarca de Manoel Ribas–PR. 

 

 

 

 

CLODOALDO FERNANDES DOS SANTOS 

PREFEITO MUNICIPAL DE NOVA TEBAS – PR  
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- IVAIPORÃCIS

Rua Professora Diva Proença, 500 – Centro, Ivaiporã – PR CEP: 86.870.000 
Fone: (43) 3472-0649 e 3472-1795 – e-mail: licitacaocisivaipora@hotmail.com 

EXTRATO DO CONTRATO Nº 144/2022 

MODALIDADE: INEXIGIBILIDADE Nº 128/2022 

CONTRATANTE: CIS - CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DE SAÚDE 

CONTRATADA: ABY KOL SERVIÇOS MÉDICOS LTDA  

OBJETO: CREDENCIAMENTO DE PESSOA JURIDICA NA AREA DA SAUDE, 
CONFORME CHAMAMENTO PUBLICO Nº 01/2022 NA ESPECIALIDADE DE 
CARDIOLOGISTA 

VALOR TOTAL: R$ 384.000,00 (trezentos e oitenta e quatro mil reais). 

DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA: 

02.003.10.302.0002.2.010.3.3.90.39.00.00. - 1001 - OUTROS SERVIÇOS DE TERCEIROS - 
PESSOA JURÍDICA 

  

  
VIGÊNCIA DO CONTRATO: 31 de dezembro de 2022. 

DATA DA ASSINATURA: 12 de julho de 2022. 

Ivaiporã, 12 de julho de 2022.
. 

  _____________________                                       ____________________________                                                 
CLODOALDO FERNANDES DOS SANTOS            ALEXANDRE ABY AZAR RIBEIRO 
     PRESIDENTE DO CIS                                                     REPRESENTANTE LEGAL 

- IVAIPORÃCIS

Rua Professora Diva Proença, 500 – Centro, Ivaiporã – PR CEP: 86.870.000 
Fone: (43) 3472-0649 e 3472-1795 – e-mail: licitacaocisivaipora@hotmail.com 

GABINETE DO PREFEITO 

RATIFICAÇÃO 

PROCEDIMENTO DE LICITAÇÃO Nº 147/2022 
Inexigibilidade Nº 130/2022 

OBJETO: CREDENCIAMENTO DE PROFISSIONAIS NA AREA DA SAUDE, 

CONFORME CHAMAMENTO PUBLICO Nº 01/2022, NA ESPECIALIDADE DE 

CIRURGIA GERAL E CONTRATO DE PROGRAMA Nº06/2021, FIRMADO COM O 

MUNICÍPIO DE NOVA TEBAS 

Tendo em vista que a documentação referente à Inexigibilidade n° 130/2022 atende a 

todos os requisitos do artigo 25, inciso I, da Lei 8.666/93; 

Considerando o parecer jurídico, o qual foi favorável a homologação da presente 
Inexigibilidade; 

Com efeito, RATIFICO todas as formalidades legais e autorizo a Inexigibilidade n° 

130/2022, para a contratação dos serviços supramencionado, com a empresa CLIN 

LISTER ATENDIMENTO MÉDICO HOSPITALAR LTDA, inscrita no CNPJ/MF sob o 

nº 21.879.989/0001-25, no valor de R$ 220.500,00 (duzentos e vinte mil e quinhentos reais). 

PUBLIQUE-SE 

Ivaiporã-PR, 12 de julho de 2022. 

CLODOALDO FERNANDES DOS SANTOS 
PRESIDENTE 

- IVAIPORÃCIS

Rua Professora Diva Proença, 500 – Centro, Ivaiporã – PR CEP: 86.870.000 
Fone: (43) 3472-0649 e 3472-1795 – e-mail: licitacaocisivaipora@hotmail.com 

EXTRATO DO CONTRATO Nº 143/2022 

MODALIDADE: INEXIGIBILIDADE Nº 127/2022 

CONTRATANTE: CIS - CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DE SAÚDE 

CONTRATADA: LEONARDO DE LIMA MAZINI  

OBJETO: CREDENCIAMENTO DE PESSOA JURIDICA NA AREA DA SAUDE, 
CONFORME CHAMAMENTO PUBLICO Nº 01/2022 NA ESPECIALIDADE DE 
CIRURGIA GERAL 

VALOR TOTAL: R$ 156.880,20 (cento e cinquenta e seis mil, oitocentos e oitenta 
reais e vinte centavos). 

DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA: 
02.003.10.302.0002.2.010.3.3.90.39.00.00. - 1001 - OUTROS SERVIÇOS DE TERCEIROS - 
PESSOA JURÍDICA 

  

  
VIGÊNCIA DO CONTRATO: 31 de dezembro de 2022. 

DATA DA ASSINATURA: 12 de julho de 2022. 

Ivaiporã, 12 de julho de 2022.
. 

  _____________________                                       ____________________________                                                 
CLODOALDO FERNANDES DOS SANTOS                   LEONARDO DE LIMA MAZINI 
     PRESIDENTE DO CIS                                                     REPRESENTANTE LEGAL 

- IVAIPORÃCIS

Rua Professora Diva Proença, 500 – Centro, Ivaiporã – PR CEP: 86.870.000 
Fone: (43) 3472-0649 e 3472-1795 – e-mail: licitacaocisivaipora@hotmail.com 

GABINETE DO PREFEITO 

RATIFICAÇÃO 

PROCEDIMENTO DE LICITAÇÃO Nº 146/2022 
Inexigibilidade Nº 129/2022 

OBJETO: CREDENCIAMENTO DE PESSOA JURIDICA NA AREA DA SAUDE, 

CONFORME CHAMAMENTO PUBLICO Nº 01/2022 NA ESPECIALIDADE DE 

CIRURGIA  VASCULAR 

Tendo em vista que a documentação referente à Inexigibilidade n° 129/2022 atende a 

todos os requisitos do artigo 25, inciso I, da Lei 8.666/93; 

Considerando o parecer jurídico, o qual foi favorável a homologação da presente 
Inexigibilidade; 

Com efeito, RATIFICO todas as formalidades legais e autorizo a Inexigibilidade n° 

129/2022, para a contratação dos serviços supramencionado, com a empresa MIZOTE 

CLINICA MEDICA LTDA, inscrita no CNPJ/MF sob o nº 11.185.148/0001-64, no valor 

de R$ 369.188,75 (trezentos e sessenta e nove mil, cento e oitenta e oito reais e setenta e cinco 

centavos). 

PUBLIQUE-SE 

Ivaiporã-PR, 12 de julho de 2022. 

CLODOALDO FERNANDES DOS SANTOS 
PRESIDENTE 

 

Gabinete do Prefeito 
Avenida Belo Horizonte 695 - Centro - CEP: 85.250-000 - Estado do Paraná  

Fone (42) 3643-1109 - CNPJ: 80.620.172/0001-05 e-mail: clodoaldofernandesdosantos@gmail.com 
 

EXTRATO DE ATA DE REGISTRO DE PREÇO Nº 184/2022 
PREGÃO NA FORMA ELETRÔNICO Nº 041/2022 

PROCEDIMENTO LICITATÓRIO Nº 091/2022 
 
 

CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA TEBAS – PR 
CNPJ - 80.620.172/0001-05 

 
 

CONTRATADA: TECHTOYS BRINQUEDOS E TECNOLOGIA EIRELI 

CNPJ – 34.091.197/0001-33 
 

 
OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS DESTINADO A AQUISIÇAO DE MATERIAIS DE 
CONSUMO CONFORME LISTADO NO PROGRAMA ESTADUAL DE 
FORTALECIMENTO DA VIGILÂNCIA EM SAÚDE PROVIGIA-PR, PARA O USO DO 
DEPARTAMENTO DA VIGILÂNCIA EM SAÚDE DO MUNICÍPIO DE NOVA TEBAS – 
PR. 

 

DATA DA ATA DE REGISTRO DE PREÇOS: 12 de julho de 2022. 

VIGÊNCIA: A presente Ata de Registro de Preços terá validade de 12 (doze) meses, a 
partir da sua assinatura. 

PAGAMENTO: O pagamento será efetuado mediante depósito em conta corrente da 
CONTRATADA, por meio de ordem bancária, em até 30 dias após a declaração formal 
(recebimento definitivo) da aceitação do item adjudicado por parte da CONTRATANTE 
e mediante a apresentação da fatura/nota fiscal respectiva pela CONTRATADA, 
devidamente discriminada, com a informação dos dados bancários. 

 

VALOR TOTAL: R$ 12.160,60 (doze mil, cento e sessenta reais e sessenta centavos). 
 
 
FORO: Comarca de Manoel Ribas–PR. 

 

 

 

 

CLODOALDO FERNANDES DOS SANTOS 

PREFEITO MUNICIPAL DE NOVA TEBAS – PR  

MUNICÍPIO DE GUARAPUAVA
SECRETARIA MUNICIPAL DE ADMINISTRAÇÃO

Departamento de Licitações e Contratos

AVISO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 118/2022

COM BENEFÍCIOS PARA MICRO E PEQUENAS EMPRESAS
O Município de Guarapuava, através do Departamento de Licitações e Contratos,
devidamente autorizado, torna público que fará realizar a Licitação abaixo:
PROCESSO N.º: 174/2022
OBJETO: Aquisição de veículo utilitário tipo van, zero quilômetro, ano/modelo 2022.
VALOR MÁXIMO: R$ 305.400,00 (trezentos e cinco mil e quatrocentos reais).
TIPO DE LICITAÇÃO: Menor Preço – Por Item.
SUPORTE LEGAL: Lei Federal nº 10.520/02, Lei Federal nº 8.666/93 e suas alterações
posteriores e Decretos Municipais 6320/2017 e 8089/2020.
SISTEMA EMPREGADO: BLL (Bolsa de Licitações e Leilões) <https://bllcompras.com/>.
CREDENCIAMENTO E CADASTRAMENTO DE PROPOSTAS: Ocorrerá até às 09h00min
do dia 28/07/2022 (horário de Brasília (DF)).
ABERTURA DE PROPOSTAS E DISPUTA POR LANCES: A sessão pública terá início a
partir do encerramento do prazo estabelecido para credenciamento e cadastramento de
propostas.
PREGOEIRA: ROSIMERE DE PARIS DIAS.
INFORMAÇÕES: O Edital e seus anexos, bem como a íntegra do processo poderão ser
obtidos: – Pelo Portal da Transparência:
<https://guarapuava.atende.net/?pg=transparencia#!/grupo/1/item/1/tipo/1>; ou – No
Departamento de Licitações e Contratos, sito à Rua Brigadeiro Rocha, 2.777 – 1° andar –
CEP: 85.010-990. Telefone (42) 3621-3000 – ramal 3010, de segunda a sexta-feira, das
08h00 às 17h00.

Guarapuava, 12 de julho de 2022.
PUBLIQUE-SE.
DIEGO VOLFF

Diretor de Licitações e Contratos



EQUIPE CORREIO
REPORTAGEM LOCAL

A S e c r e -
taria de 
E s t a d o 
da Saú-
de (Sesa) 

divulgou nesta ter-
ça-feira (12) mais 
2.874 casos confir-
mados e 40 mortes 
em decorrência da 
infecção causada 
pelo novo coronaví-
rus.

Os dados acumu-
lados do monitora-
mento da Covid-19 
mostram que o Pa-
raná soma 2.642.899 
casos confirmados e 
43.832 mortos pela 
doença.

Os casos divulga-
dos nesta data são de 
julho (2.489), junho 
(217), maio (43), 
abril (3), março (2), 
fevereiro (23) e ja-
neiro (72) de 2022; 
dezembro (1), no-
vembro (1), setem-
bro (1), julho (1) ju-
nho (1), março (2) e 
janeiro (2) de 2021; 
e dezembro (6), no-
vembro (2), setem-
bro (4), agosto (2) e 
julho (2) de 2020.

Os óbitos são de 
julho (10), junho 
(4), março (1), feve-
reiro (13) e janeiro 

(1) de 2022; dezem-
bro (2), novembro 
(1), setembro (6), 
agosto (1) e julho 
(1) de 2020.

INTERNADOS 
Os dados de inter-

namentos incluem 
todos os pacientes 
com casos de Sín-
drome Respirató-
ria Aguda Grave 
(SRAG) e suspeitos 
ou confirmados da 
Covid-19.

Nesta data, 552 
pessoas estão inter-
nadas nos leitos SUS 
(138 em UTIs e 414 
em leitos clínicos/
enfermaria), seja por 
suspeita ou diagnós-
tico de Covid-19 ou 
de outras SRAGs. 

ÓBITOS 
A Sesa informa a 

morte de mais 40 pa-
cientes. São 21 mu-
lheres e 19 homens, 
com idades entre 26 

e 96 anos. Os óbitos 
ocorreram entre 25 
de julho de 2020 e 
11 de julho de 2022.

Os pacientes que 
morreram residiam 
em Londrina (10), 
Rolândia (2), Mare-
chal Cândido Ron-
don (2), Jandaia do 
Sul (2), Curitiba (2), 
Campina Grande do 
Sul (2), Xambrê, 
União da Vitória, 
Umuarama, Tole-
do, Tamarana, Santo 

Antônio da Platina, 
Prudentópolis, Pri-
meiro de Maio, Pa-
ranavaí, Marialva, 
Lapa, Ibiporã, Fran-
cisco Beltrão, Foz 
do Iguaçu, Corbélia, 
Colombo, Cambé, 
Assaí, Apucarana e 
Alvorada do Sul.

FORA DO 
PARANÁ 

O monitoramen-
to da Sesa registra 
11.519 casos de re-

sidentes de fora do 
Estado, 241 pessoas 
morreram.

GUARAPUAVA
A Prefeitura de 

Guarapuava divul-
gou nesta segunda-
-feira (11) o boletim 
semanal com dados 
da Covid-19 no mu-
nicípio.

De acordo com o 
relatório, na última 
semana, referente ao 
período entre o dia 4 
a 10 de julho, foram 
confirmados 144 no-
vos casos da doença, 
totalizando 49.753 
desde o início da 
pandemia. 

Além disso, o bo-
letim aponta a con-
firmação de mais 
uma morte pelo novo 
coronavírus. A víti-
ma é uma idosa (73 
anos) que faleceu no 
dia 20 de junho após 
dois dias internada. 
Essa senhora tinha 
comorbidades e ha-
via tomado apenas 
uma dose do imuni-
zante.

Com mais esse 
registro, Guarapua-
va soma 673 mortes 
desde o início da 
pandemia. (Repor-
tagem: Redação e 
agências; Foto: Ilus-
trativa/Unplash)

Saúde16 QUARTA-FEIRA
13 de julho de 2022Correio do Cidadão

COVID-19. Dados acumulados do monitoramento da Secretaria de Estado da Saúde mostram que o Paraná soma 2.642.899 casos 
confirmados e 43.832 mortos pela doença. E a Prefeitura de Guarapuava divulgou nesta segunda-feira (11) o boletim semanal com 
dados da Covid-19 no município

MAIS 2.874 CASOS E 40 ÓBITOS 
SÃO CONFIRMADOS NO PARANÁ

EQUIPE CORREIO
REPORTAGEM LOCAL

A Agência Nacional 
de Saúde Suplementar 
(ANS) aprovou o fim da 
limitação ao número de 
consultas e sessões com 
psicólogos, fonoaudió-
logos, fisioterapeutas 
e terapeutas ocupacio-
nais.

Agora, os planos de 
saúde terão que oferecer 
cobertura ilimitada para 
pacientes com qualquer 
doença ou condição de 
saúde listada pela Or-
ganização Mundial da 
Saúde (OMS), segundo 
informações da ANS.

A decisão, tomada na 
segunda-feira (11) em 
reunião extraordinária 

da diretoria colegiada 
da agência, foi divul-
gada pela assessoria 
de imprensa da ANS. 
A nova resolução deve 
começar a valer a par-
tir de 1º de agosto des-
te ano.

Com isso, serão ex-
cluídas as diretrizes de 
utilização para consul-
tas e sessões com esses 

tipos de profissionais. 
O atendimento passará 
a considerar a prescri-
ção do médico do pa-
ciente.

A ideia foi “promover 
a igualdade de direitos 
aos usuários da saúde 
suplementar e padroni-
zar o formato dos pro-
cedimentos atualmente 
assegurados, relativos a 

essas categorias profis-
sionais”.

No dia 1º de julho, a 
ANS já havia tornado 
obrigatória, para pa-
cientes com transtornos 
globais do desenvolvi-
mento, a cobertura de 
qualquer método ou téc-
nica indicada pelo mé-
dico. (Reportagem: Ag. 
Brasil)

ANS

Planos de saúde terão consultas ilimitadas para psicologia e fono


